



Abend -

Zeitung,

134.

Dienstag, am 6. Junius 1820.

Dresden, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: E. G. Th. Winkler. (Th. Hell.)

Die Biene.

Ein Bienchen frisch und fröhlich zog
Die Wiese aus und ein,
Und wie es um die Blumen flog
Da summte es darein.

Ein Knabe in die Wiese jagt
Und manche Blüthe bricht,
Das Bienlein sieht es wohl und sagt:
„Schlaf gut, du Blumenlicht.“

Das ist des Lebens dunkles Loos:
Die stillen Sterne zieh'n,
Die Wellen gehn durch weiches Moos —
Wer weiß woher, wohin?

Im Morgen grünt das frische Reis
Und welkt im Abendroth:
Ich säe auch mit Lust und Fleiß —
Doch meine Saat bleibt todt!“

Der Knabe sah mit trübem Blick
Dem armen Bienlein nach:
Nun ging er still die Flur zurück,
Nie mehr ein Blümchen brach.

Freiherr Franz v. Schlehta.

Die Eroberung von Mexico.

(Beschluß.)

Freilich schlägt alter Freunde Treulosigkeit dem Herzen tiefe Wunden, tröstete Juan. Aber Alvarado steht schon vor dem ewigen Richter, jeder Groll muß verschwinden mit des Beleidigers Leben, und Olid wird ja wohl einem Cortez nicht lange widerstehen können.

Sein Widerstand hat schon geendet, rief der Statthalter schmerzlich: aber nur mit seinem Leben. Die Hauptleute, die ich gegen ihn ausgesandt, und die er geschlagen und gefangen, überfielen ihn, unterstützt von seinen eigenen Soldaten, beim Essen mit dem Dolch in der Faust, und ließen ihn zu Nako öffentlich enthaupten.

Schade um den kühnen Degen! sprach Juan. Er war freilich auch ein lebender Beweis, daß man nicht viel ist, wenn man bloß tapfer ist.

Friede seiner Asche, rief, von der Erinnerung ergriffen, Cortez, und eine Thräne fiel in den Becher, den er auf das Andenken des gefallenen Feindes leerte.

Und wie geht es dem unglücklichen Quauhmozin? fragte Juan mit herzlicher Theilnahme. Cortez schrak zusammen. Wohl! rief er heftig, drückte in seiner Brust gewaltigem Kampfe den Goldbecher zusammen, daß der Wein an die Decke spritzte, schleuderte ihn dann an den Boden, und schritt hastig auf und nieder.

Wohl? rief Juan mit gerungenen Händen aufspringend: und das in diesem Tone? er ist todt?

Ja, antwortete Cortez dumpf.

Gewiß fiel er durch eigene Hand, fuhr Juan bestürzt fort: denn dieser stolze Geist konnte schwerlich seine Herrschaft und seine Freiheit lange überleben.